

PRESENTACIÓN

Vicente E. Caballo

El número monográfico sobre trastornos de la personalidad que el lector tiene en sus manos aborda un tema de notable actualidad (véase Caballo, en prensa), pero de no menos complejidad y controversia. La idea de este número surgió debido a la escasez de literatura original en español sobre el tema y se planteó como una solicitud de artículos para aquellos autores interesados y que de alguna manera estuvieran trabajando en el campo de los trastornos de la personalidad. Después de recibidos los manuscritos y haber realizado una selección de los mismos, presentamos 10 artículos que tratan de temas diversos relacionados con los trastornos de la personalidad. En el primer artículo, Caballo aborda una breve descripción de los distintos trastornos de la personalidad tal como aparecen contemplados en el DSM-IV-TR (APA, 2000). Posteriormente Bornas y García de la Banda presentan un innovador trabajo que aborda los trastornos de la personalidad desde la teoría del caos. Los artículos que siguen tratan de diversos temas relacionados con los trastornos de la personalidad, como es el resentimiento (Quiroga Romero), la conducta alimentaria (Echeburúa y Marañón), el juego patológico (Fernández Montalvo y Echeburúa) y las drogodependencias (Cangas y Olivencia). Luego se presenta un nuevo instrumento de autoinforme, el CEPER, utilizando los criterios diagnósticos del DSM-IV como ítems del cuestionario (Caballo y Valenzuela). Los dos siguientes artículos abordan el tema del tratamiento de los trastornos de la personalidad, uno desde una posición farmacológica (Navarro y Cavas) y otro desde una perspectiva cognitivo-conductual (Caballo). Finalmente, y en la parte de El Psicólogo Clínico y de la Salud se describe el tratamiento de un caso en el que los trastornos de personalidad juegan un importante papel. Para finalizar, quiero dar las gracias a los autores que han contribuido con sus trabajos a este monográfico y animar a los lectores a que disfruten de este número y contribuyan con sus conocimientos a aumentar en los próximos años lo que sabemos sobre este importante campo de la salud mental que son los trastornos de la personalidad.

Referencias

- American Psychiatric Association (2000). *Diagnostic and statistical manual of mental disorders, 4ª edición-Texto revisado (DSM-IV-TR)*. Washington, D.C.: Autor.
- Caballo, V. E. (en prensa). *Descripción, evaluación y tratamiento de los trastornos de la personalidad*. Madrid: Síntesis.